
Traktandenliste    !    
             

Ordentliche Sitzung des Elternrates OS Kerzers 

Ort: 3207 Kerzers   Schulhaus OS Kerzers  

Datum: Montag, 23.05.2022, 19:30 Uhr 

Eingeladen: Svenja Schrauder  Klasse 11d 
  Andrea Wolf   Klasse 11c 
  Barbara ten Busch  Klasse   9e 
  Andrea Puccio  Klasse 10c / 11a 
  Elisabeth Andreetti  Klasse 10e 
  Karin Schwab  Klasse 10a 
  Viktor Czupalla  Klasse 11e    

  Urs Hecht   Gemeinderat Kerzers 
  Patrick  Schneuwly  Schuldirektion 
  Jrene Pfister   Lehrervertretung 
  Cosima Oesch  Jugendarbeit 

Entschuldigt:  Andrea Pucci 
   Cosima Oesch  

Neu dabei:  Hanspeter Kiener  Klasse 9a     
Herzlich Willkommen! Toll, dass du dabei bist! 

Traktanden: 

Thema Wer Beschluss

1. Begrüssung  Svenja Da Andrea auf Geschäftsreise ist leitet Svenja 
uns heute durch die Sitzung.

2. Gewerbeverein / 
Berufsausstellung 
2022. 

  
geplantes Datum: 
Dienstag, 20.9.2022 
vormittags

Karin Die Vorbereitungen laufen, Karin Schwab und 
Nicola Hämmerli sind am Ball. Karin wird auf uns 
zukommen sobald sie Hilfe benötigt. Urs Hecht 
fragt, was der Gewerbeverband von der 
Gemeinde erwartet:

Im Moment eigentlich nichts ausser dass die 
Räumlichkeiten in der Schule zur Verfügung 
stehen.

Herr Florian Wyder und Frau Schneiter sind die 
Ansprechspersonen der OS.



3. Protokoll letzte 
Sitzung

Elisabeth ok

4. Anlässe Eltern / 
Lehrpersonen 2022

-

5. Update Liste 
Elternräte

Barbara Auf der Suche nach neuen Mitgliedern für den 
Elternrat hat Barbara über das Schulsekretariat 
eine Einladung an die Eltern verschickt. 

Die Resonanz war - einmal mehr -  klein, aber 
wir sind glücklich darüber, dass Hanspeter 
Kiener sich gemeldet hat und bei uns mitwirken 
möchte. Vielen Dank! 


Patrick bestätigt, dass Rückmeldungen von den 
Eltern stets sehr spärlich erfolgen :-( 
Was könnte man daran verbessern? Patrick 
schlägt vor, dass sich der Elternrat anlässlich 
einer Lehrersitzung vorstellt, damit die Lehrer 
besser verstehen, welchen Nutzen dieser Rat für 
die Schule und ihre eigene Arbeit hat. Die Lehrer 
sollten somit motiviert werde, neue Mitglieder 
unter den Eltern ihrer Schüler anzuwerben. Ideal 
wäre, wenn jeweils gleich im Anschluss an den 
Elternabend bestimmt wird, welcher Elternteil 
die Klasse vertreten wird. 


Urs Hecht erinnert daran, dass der Elternrat seit 
2016 gesetzlich Pflicht ist - es ist also kein 
optionaler Verein, sondern er muss zwingend 
vorhanden sein.


Nebst den Sitzungen gäbe es viele weitere 
Tätigkeitsfelder für den Elternrat:  Mittagstisch / 
Tagesstruktur  etc…


Auch bestünde die Möglichkeit, dass die Lehrer 
bei Bedarf auf die Eltern zukommen und um 
Unterstützung bitten könnten. 

6. Weitere Vorträge 
Planen oder 
Abwarten?

Alle im Moment kein Bedarf

7. Jugendarbeit 2022, 
Zwischenbericht 
Umbau, wann 
Fertigstellung?

Urs Die  Planung des Umbaus verläuft zur Zeit 
planmässig  

8. Zusammenarbeit mit 
anderen Elternräte

Karin Karin fragt gelegentlich bei 
Elternratsmitgliedern aus der Primarschule an, 
ob sie auch im OS-Elternrat mitarbeiten 
würden.



9. Abschlussball 
07.07.2022

Alle Jrene informiert über den aktuellen Stand der 
Planung:


Der Ball soll wieder ähnlich durchgeführt 
werden, wie vor Corona. Die Schüler werden in 
die Planung und Durchführung einbezogen. Der 
Schulschluss für die übrigen Klassen findet 
bereits am Vormittag statt. 


Der morgendliche Abschluss der 11 H wird 
klassenintern organisiert. Am Mittag wird keine 
Verpflegung angeboten. 


Die Stufe 11H hat dann am Nachmittag Zeit um 
sich für den Ball vorzubereiten. Der Apéro der 
Schüler ist für 18.15h geplant. Um ca. 19.30 
beginnt dann der offizielle Teil mit den Eltern, 
anschliessend gibt es ein Apéro, bei dem die 
Hilfe des Elternrates vorgesehen ist. Es existiert 
ein Programm-Ablauf von 2019, den wir ziemlich 
genau so übernehmen können. Die 11H umfasst 
73 Schüler, jeder von ihnen kann drei weitere 
Personen einladen. Gesamthaft rechnen wir 
somit mit ca. 300 Personen + die Lehrer & 
Schulleitung. Das Budget beträgt Fr. 4000.00. 
Dies muss für den offiziellen Apéro und 
Tanzpreise für die Schüler reichen. Für die 
Seeland-Halle muss keine Miete bezahlt werden. 


Der Anlass dauert offiziell bis 22.30 Uhr, bis zu 
diesem Zeitpunkt trägt die Schule die 
Verantwortung. Die Schule/Gemeinde wird eine 
Information herausgeben mit dem Hinweis 
darauf, dass nach dieser Uhrzeit die 
Verantwortung für den weiteren Verlauf des 
Abends bei den Schülern und ihren Eltern liegt. 
 
Vom Elternrat her sollten mindestens 12 
Personen zum Helfen vorhanden sein. Da gleich 
vier unserer Mitglieder aus unserem Elternrat 
ausscheiden, werden wir weitere Personen 
ausserhalb des Elternrates anfragen, ob sie uns 
beim Vorbereiten und Durchführen des Apéros 
helfen könnten. 


Jrène wird gemeinsam mit dem Abwart 
Salvatore Fiesole zwei Termine absprechen und 
an uns weiterleiten, damit wir betreffend der 
Gesamtorganisation eine gemeinsame Sitzung 
durchführen können.  



10. Varia aktuelle 
Situation Flüchtlinge 
Ukraine

Patrick Schulleiter Patrick gibt uns einen kurzen 
Überblick: 


Total betreut die OS Kerzers derzeit 18 Schüler 
(aus Kerzers,  Gurmels und Murten zusammen), 
Drei  Lehrkräfte und 2 Frauen mit ukrainischem 
Hintergrund sind dafür im Einsatz.


Es geht beim DAZ nicht nur um 
Sprachvermittlung sondern auch um 
Kulturvermittlung. Frau Fasel entscheidet jeweils 
zusammen mit Patrick, in welcher Klasse die 
einzelnen Kinder in Zukunft eingegliedert werden 
sollen.  
 
Wie geht es im Herbst weiter? Werden alle diese 
Kinder noch da sein? Kommen neue dazu oder 
können einige von ihnen schon bald zurück-
kehren? Patrick würde sich wünschen, dass 
man zumindest für ein Jahr jemand anstellen 
könnte, der für all’ diese besonderen 
Herausforderungen (Pandemie, Flüchtlinge)  Zeit 
und Kapazitäten hätte.


Der Kanton Freiburg bietet diverse Angebote 
während der Sommerferien an. Allerdings ist es 
fraglich, ob die Jugendlichen ganz nach Fribourg 
reisen möchten, um so ein Programm 
wahrzunehmen. Ausserdem ist es ab Ende Mai 
nicht mehr möglich den ÖV gratis zu nutzen. 


Wenn die Gemeinde oder die Schule Bedarf an 
einem alternativen Ferienprogramm sehen, 
können sie gerne den Elternrat mit einbeziehen.. 


Patrick wird Victoria Spavetti und Jutta Fasel 
fragen, welche Bedürfnisse sie bei den Kindern/
Jugendlichen feststellen. 


Wir kommen darauf, dass Schwimmkurse in 
der Badi Kerzers vermutlich hilfreich und 
(präventiv) nötig wären. Die Gemeinde würde 
sich voraussichtlich finanziell daran 
beteiligen. Auch hier wird der Bedarf mit den 
Schülern abgeklärt. 



Protokoll geführt hat Elisabeth Andreetti

      11. Diverses
Werbung für weitere Eltern aus der 9H. 


Da die schriftliche Werbung nicht den 
gewünschten Erfolg hatte, denken wir, dass jetzt 
nur noch die mündliche Einladung weiterhilft. 
Patrick schlägt vor, dass Barbara und Hanspeter 
sich mit den Klassenlehrpersonen in Verbindung 
setzen und sie fragen, welche Eltern Ihrer 
Schüler sie sich am ehesten dafür vorstellen 
könnten. Sie versuchen dann mit diesen direkt 
Kontakt aufzunehmen. 

Sitzungsende: 20:50 Uhr Alle


